

るようになった。

リーチは東北や韓国で

もカメラを回したが、内

容の調査は今後の課題

だ。特定できない場所も

あるため、民家の屋根の

形などを手がかりに調査

を進めたい。リーチの興

味の幅は広く、陶芸だけ

でなく、和紙、織物、人

形、こけしや将棋の駒の

制作の様子もフィルムに

収めている。

一昨年、「民芸運動フ

ィルムアーカイブ制作委

員会」を設立、映像資料

の修復やDVD化を進め

るための活動を始めた。

また、アーカイブの一部

を見ていた。「こうと考え

て、東京・有楽町の「無

印良品 有楽町 ATE

LIER MUJI」で

映像や写真、資料を上映

・展示する展覧会を3月

26日まで開催だ。

小鹿田の陶工、坂本茂

木さんとは長い付き合い

になつた。17歳の坂本さ

んは54年に撮影された映

像にリーチや柳とともに

登場している。30代後半

で私の作品に出てくれ

て、昨年、80歳の彼と再

会。昔の映像を見ながら

映画させてもらった。

沖縄では、浜田や河井

寛次郎が作陶した新垣栄

さんの工房へ。「琉球

の民芸」を見た親類の勲

さんのがこんな話をしてくれた。職人がつくる建物を模した陶器は「厨子壺」と呼ぶ骨つぼ。「沖縄は

貧乏だったからねえ」。せめてあの世では